

かしみもと ⑪

令和3年3月23日

発行者: 校長 佐藤 和暁

お世話になりました

コロナ禍に翻弄された1年間でありましたが、本日卒業証書授与式を挙行することが出来、令和2年度を終了することが出来ました。臨時休業等によって最も懸念された未修については家庭学習との関連を深めた指導等により無事回避することが出来ましたこと、また、例年この時期に学校で猛威を振るうインフルエンザについては油断は出来ない状況ではありますが本校では現在に至るまで罹患者ゼロであること、そして、予定されていた各種行事等については中止や延期を余儀なくされたものもありましたが方法や内容等を変更しながら実施することが出来ましたこと、これらは保護者の皆様のご支援・ご協力のおかげです。ありがとうございました。

卒業式

本日、75名の子ども達が本校を巣立ちました。校長式辞を紹介します。

今年の冬はいつになく寒く、また雪の日も多かったように感じられました。しかし、3月に入ると一気に春めき、ここ福島にも桜の便りが間もなく届きそうです。昨年度末から、新型コロナウイルスに翻弄された一年ではありましたが、本日令和2年度の卒業証書授与式を迎えることが出来ましたことを喜びたいと思います。

75名の6年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。今、皆さん一人一人が卒業証書を受け取ったその姿は実に立派で、正に小学校生活の締めくくりとしてふさわしい姿でした。

1学期の始業式で私は皆さんに「皆さんは最高学年、学校の『顔』『学校の代表』です。笹谷小学校をリードして行くのはあなたたちです。その自覚を持ち、下級生の『あこがれの存在』となる準備は出来ていますか。」と問いかけました。

今年度は新学期早々に臨時休業となり、学校が再開されてからも計画していた教育活動は思うように進まないことが多くありました。そのため、皆さんが下級生の前に立ち、最上級生として活躍する姿を示す機会はいつもの年より少なかったかもしれません。そのような状況の中でしたが、皆さんは日々の学校生活は勿論、スポーツフェスティバルや委員会活動、クラブ活動などに真剣に取り組み、下級生をリードする姿を見せてくれました。鼓笛隊の引継ぎでは5年生へ笹谷小学校の伝統をしっかりと引き継いでいこうという姿に頼もしさを感じました。その中でも特に、修学旅行で皆さんが見せた集団としての規律ある行動は、旅行先で接した方々から高く評価され、驚いたことに教育委員会にまでもその報告が寄せられるなど、笹谷小学校の名前を広く知ってもらうことにつながりました。正に学校の『顔』『学校の代表』となってくれた機会でした。

さて、卒業にあたって、私から皆さんに伝えたいことが二つあります。

一つ目は、「確かな学力を身に付けてほしい」ということです。皆さんには夢やあこがれがあると思います。また、将来自立をしなければなりません。それを叶えるために「確かな学力を身につけること」は皆さんにとってとても大切です。学力は皆さんが自分の将来を切り拓く上で、とても大きな力となります。

二つ目は「困難を乗り越える力を身に付けてほしい」ということです。今日、皆さんは卒業という人生の節目を迎えましたが、皆さんの人生はまだ始まったばかりです。これから苦しいことやつらいことに、何度も出会うことでしょう。また、世の中には納得のいかないこと、理不尽だなど思うこともあります。しかしそれを避けていたり、すぐにくじけたりしては、前へは進めません。

(裏面へ)

中学校では、色々なことがこれまでとは大きく変わります。教科担任制の授業や部活動、交友関係などはその代表でしょう。この変化は皆さんにとって大きなチャンスです。ぜひ一人一人が「確かな学力」と「困難を乗り越える力」をつけることを心に留め、自分をより一層高め、自分の未来を自分の力で切り拓き、やがては故郷福島市を、福島県を、そして日本を支える原動力となってください。

保護者の皆様、お子様のご卒業、誠におめでとうございます。小学校入学から早6年が経ち、お子様達は今日、本校を立派に巣立って行きます。これまでの成長を思うと喜びもひとしおではないかとお察しいたします。この六年間、本校教育にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

ご来賓としてお出でいただきました、笹谷小学校父母と教師の会会長様、子ども達の晴れの門出を見守っていただき、誠にありがとうございました。

結びに、卒業生の皆さんの未来が希望に満ちていることを願い、式辞といたします。

修了式

卒業式に先立ち、3月22日(月)「修了式」を行いました。子ども達に次のような話をしました。

今、各学年代表の皆さんに修了証書を渡しました。進級おめでとう。

今年度は新学期が始まって間もなく臨時休業となり、学校が本格的に始まったのは6月になってからでした。「うがい・手洗い」「マスク着用」「換気」「3密を避ける」などなど、感染症予防対策を行ってきた1年間ではありましたが、残念ながらコロナ禍から抜け出すことは、まだ出来ていません。

さて、今年度私が皆さんに頑張ってもらいたいことを4つ言ってきました。

「あいさつや返事がしっかり出来るようにすること」

「いじめや意地悪は決してやってはいけないこと」

「廊下や階段は右側を歩くこと。(走らないこと)」

「勉強にしっかり取り組むこと」

私は皆さんにとってとても大事だと思うことを1年間言い続けて来たつもりです。出来たでしょうか。また、これらのことを考えながら学校生活を送って来たでしょうか。自分のことを振り返ってみてください。

4月から皆さんは一つ上の学年に進級します。学級の友達や担任の先生、教室の場所など色々なことが変わります。そこで大事なことは進級とともに一人一人が自分の気持ちも進級させることです。特に5年生、明日6年生は卒業してしまいます。学校をリードしていくのは間もなくあなたたちです。その気持ちはしっかりと高まっていますか。

そして、この1年間子ども達を指導して下さった先生方、本当にありがとうございました。おかげさまで全校生が無事進級することが出来ました。

最後に、出来るだけ早くこのコロナ禍から抜け出し、以前と同じような学校生活を送ることが出来るようになるために、笹谷小学校は来年度も全員で協力していくことを確認して、私の話を終わります。

半袖運動着（Tシャツ）のプリント色決定

このことについて、2月26日(金)の授業参観・懇談会の折に、児童と保護者の皆さんに試作品をご覧いただきました。その後、子ども達の希望調査をしたところ、白(63.7%)、緑(36.3%)という結果でしたので、先にお知らせしておりますとおり、文字プリント色は「白」になります。

なお、先にお知らせしておりますとおり、基本的には令和4年度から移行期間となりますが、現品の在庫状況等によっては販売開始が早まる可能性もあります。詳しくは、令和3年1月25日付でお知らせしております文書をご確認ください。